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美国乱成这样为什么股市反而大涨

我们所看到的、听到的，一定是真相吗？

在股市摸爬滚打多年的朋友对于浮云君的上述质疑应该是深有体会的：我们曾不止
一次听到过类似于“重大利好”、“牛市在路上”、“A股历史上最长的牛市即将
开始”的种种论断，各路专家学者被打脸的次数早就已经数不清楚了......

职业的直觉告诉浮云君：我们所看到的、听到的有时候可能真的没有我们主观想象
的那么严重。

为什么美国大乱，股市还能创下历史新高？

（1）或许美国的“暴乱”并没有想象中那样严重

种族歧视和黑人的问题在美国早就由来已久，并不是什么新鲜事，以前也有过类似
的游行示威和混乱，只是这一次更加严重一些而已。

况且，眼见都未必为真，我们又有什么把握确定新闻里播放的就没有添油加醋的成
分呢？

如果有朋友、同学、亲戚在美国，和他们打听一下实际情况，就一目了然了。不管
是什么信息，我们都要有自己的主观判断，不能不信也不能全信。

（2）非农就业数据的大好

美国5月非农就业人数增加250万，预期减少800万，前值减少2070万；失业率13.
3%，预期19.8%，前值14.7%。

美国在近日公布了5月份的非农就业数据，远远好于预期，投资者看到经济好转的
信号，自然对于市场后续的走势会有更大的信心！

就业状况一直是经济走势的重要风向标，就业状况发生了根本性的好转，居民有了
稳定的收入来源和收入预期，消费才有可能重新提振，以此为依托，带动各行各业
重新复苏。

在就业数据的好转支撑下，股市有所反应也是合情合理。当然，这次纳斯达克指数
居然直接突破10年历史新高，还是有些出乎意料。
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（3）良好的制度基础为美股的繁荣保驾护航

美国股市拥有上百年的发展历史，各项规章制度健全，严格保护投资者的利益，对
于财务造假之类的恶劣行为更是实行“0容忍”。就拿最近的瑞幸咖啡为例，退市
已经板上钉钉，还需要面临高额的罚款，相关的保荐机构也需要承担一系列的连带
责任......

一个良好的制度相当于健康的土壤，能够让公司、让投资者、让市场投资环境朝着
良性的方向发展。

美股响当当的知名公司不计其数，即便是大洋彼岸的我们也基本都是耳熟能详，比
如苹果、微软、英特尔、亚马逊、耐克、波音、英伟达、奈飞、高通、特斯拉等等
。

美国的资本市场远比我们想象中强大，没有那么脆弱。

总结

高中政治课本上有提到：经济基础决定上层建筑。美国的经济基础是以FAANG五
大巨头为首的科技导向，而我们还处在房地产为主要导向的改革中......

或许，与其花费心思担心美股是否会暴跌，还不如多关心一下A股什么时候能够站
稳3000点，这样比较实在一点。

美国乱成这样了为什么股市疯涨

美国乱不乱，不是我们说了算，是美国人自己说了算，而股市对于任何国家而言，
短期就是“投票器”长期就是“称重机”，至于中国股市和美国股市，究竟哪个才
是正常的，大家心里都有杆秤，我们说了也不算。

从我们的视角去看，美国新冠疫情确诊病例数死亡病例数全球第一；因为“跪死黑
人”事件引发了全美的爆款；特朗普重选举不重民生和种族平等。但是，这些，都
是我们的视角。而决定美国政治生态的，或者决定美国股市的是美国人自己，和世
界金融市场，国际资金的选择——而不是我们的决定。因此，即使在我们眼里，“
美国很乱”但是，在世界和资本市场里美国是“天堂”，这不是我们否定就可以否
定的事:事实上，妖魔化美国，是我们的视角，而以苹果为例，其最新季度利润为24
0亿美元，请问，一个季度240亿美元利润的公司所在的股市，如何才能像我们股票
一样“长期低迷”？
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从美国股市来看，国际疫情爆发后，国际股票集体暴跌，其中，美国股市短短几天
就熔断四五次——巴菲特在此之前才遇到一次！

而全球新冠疫情，导致了全球经济的停滞，以美联储为首的欧美央行集体紧急干预
——无限提供流动性。从流动性传导上及时制止了一场全球金融危机的爆发。而其
次熔断和暴跌映射的“对疫情后经济的悲观情绪”就成为一种“金融恐慌”，既然
是“恐慌”就会被修复，而多数的做空资金只能回补。特别是以主权基金为代表，
诸如挪威主权基金，以及类似的组合，都在暴跌后的美国股市积极加码，甚至达到
7000亿美元。

而周末的美国非农就业数据，大幅超出了资本市场的预期，达到250万，而市场的
一致性预期是减少750万。这个预期差巨大，也充分说明了市场对美国实体的预期
存在严重的偏差。

从美国纳斯达克来看已经刷新了历史新高。市场存在一个明显的矛盾:我国疫情全
球最早进入平稳和结束阶段，而欧美疫情在4月全面爆发，5月底开始逐步平稳，为
什么欧美股市集体暴涨，而我们股市却无法修复跌幅？

这就回归到中外股市映射的不同:欧美股市，长期来看，就是一个“秤重机”——
长期牛市，稳定上涨，被疫情中断打破后立即修复和回归这种趋势；反之，我国股
市长期低迷，疫情因素结束后，也同样要回归“低迷趋势”。本质上中美股市都没
有改变。

而折射出来的我国股市长期低迷，指的是上证综指，而以新兴产业和科技结构性牛
市，或者优质蓝筹的牛市，也依旧在延续中——科技，医药，白酒，以及芯片产业
，依旧不乏五倍十倍股，只是上证综指因为各种原因，只能“长期低迷”。——既
有机制问题，也有指数结构的缺陷问题，更有市场长期内在矛盾的问题。而聪明的
资金早已抛弃“指数牛熊”的纠结，着眼于公司和行业价值，从而获得了丰厚的投
资回报！只有那种无知和贪婪的人，还在痴痴地等待“指数牛市”——鸡犬升天的
机会，既不实际，也不可能，并且极度贪婪无知！
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